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Mehr Bahn für Bergedorf 
 
Sachverhalt: 
 
 

A n t r a g  
nach § 15 der Geschäftsordnung 

der BAbg. Fleige und Fraktion GRÜNE Bergedorf 
 
Am 18. März 2015 hat die Bahn ihr Konzept „Mehr Bahn für Metropolen und Regionen“ vorge-
stellt. Es soll die größte Kundenoffensive in der Geschichte des DB Fernverkehrs sein. Eines 
der Ziele lautet, es sollen 5 Mio. Menschen neu an den Fernverkehr angeschlossen werden. 
Dies soll erreicht werden, indem nahezu alle Städte über 100.000 Einwohner ans Fernver-
kehrsnetz angeschlossen werden. 
 
Am Bergedorfer Bahnhof wurden 2004/2005 praktisch alle Fernverkehrsverbindungen gestri-
chen. Waren es 2004 noch 21 Fernverkehrsverbindungen, so sind es heute noch drei. Dies ist 
nicht akzeptabel, denn schließlich hat Bergedorf über 120.000 Einwohner und ein Einzugsge-
biet von weiteren 100.000 Einwohnern. Und Bergedorf hat einen modernen Bahnhof und aus-
reichende Bahnsteiglängen. Von daher fällt Bergedorf unter die Kriterien des oben genannten 
Konzeptes.  
 
Ein Zusteigen am Hamburger Hauptbahnhof in Richtung Berlin und Schwerin stellt keine akzep-
table Lösung dar. Insbesondere Pendler werden hier unzumutbar getroffen. Der Zeitverlust (50 
Minuten) ist zu groß und führt zu einer Verkehrsverlagerung auf die Straße. Dem ökologisch 
sinnvollen Verkehrsmittel Bahn gehen für Langstrecken Kunden verloren. Dabei ist gerade die 
Bahn eine unverzichtbare Lösung  für die vom Straßenverkehr ausgehenden Probleme (Ener-
gie- und Flächenverbrauch, Lärm, Unfälle, Schadstoffe etc.). 
 
Es ist unverständlich, dass in Büchen 10 EC/IC’s halten, während es in Bergedorf nur 3 sind. 
Dass es in Bergedorf Bedarf gibt, sieht man an dem 2011 probeweise eingeführten Halt des EC 
175. Er wurde so gut angenommen, dass er bis heute fährt. 
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Petitum/Beschluss: 
Der Bezirksamtsleiter setzt sich mit Nachdruck bei der Bahn für eine deutliche Ausweitung des 
Bahn-Fernverkehrs in Bergedorf ein.  
Vertreter der Bahn werden in den Ausschuss für Verkehr und Inneres eingeladen, um gemein-
sam nach Lösungen zu suchen. 
 
 
 

Anlage/n: 
keine 
  
 


